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企業解讀  

本公佈乃由華訊股份有限公司（「本公司」）自願刊發。本公佈旨在知會本公

司及其附屬公司（「本集團」）之股東及潛在投資者有關本集團與蘇寧電器股

份有限公司（「蘇寧電器」）、中國普天信息產業股份有限公司（「中國普

天」）及北京巨龍東方國際信息技術有限責任公司（「北京巨龍」）訂立了蘇

寧合同能源管理協議。  

本公司主席於一個訪問中向智盈策略諮詢有限公司講述其合同能源管理的業務

及本公司的前景。本公佈附上該訪問的全文。  

 

承董事會命  

華訊股份有限公司  

主席  

林賢奇  

 

 

香港，二零一二年三月五日  

於本公佈日期，本公司董事包括林賢奇先生、楊寶華女士及蘇健鴻先生為執行

董事；范仲瑜先生為非執行董事；楊芷櫻女士、丘銘劍先生及梁錦華先生為獨

立非執行董事。  
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華訊股份有限公司主席林賢奇於一個錄音訪問中向智盈策略諮詢有限公司

(      )講述其合同能源管理業務的策略及本公司的前景的全文。  

 

最近公佈的合同能源管理業務標誌著華訊新業務。閣下能否解釋這新管理業

務的技術演變和發展？  

答  這項新業務充分利用本公司的核心能力。事實上，華訊於電子產品的研究和

發展方面的專門技術廣泛，而本公司管理團隊在電子產品上擁有逾 4 0 年的

經驗。鑑於預期 L E D 照明設備市場潛力巨大，集團自 2 0 1 0 年已計劃進入這

個市場，因此我們成立了專門的工程師團隊，發展 L E D 照明設備。經過兩年

多的發展，本公司現時有能力設計及提供可節省百分之 4 0 以上的能源成

本，及最少有 2 5 , 0 0 0 小時經濟壽命的高效率 L E D 照明設備。這使本集團可

以參與合同能源管理業務。以背景資料而言， L E D 相比傳統照明設備具有更

高的效率，壽命更長，而且釋放出的熱量較低。隨著中國政府大力支持節

能，尤其是在綠色照明產業，我們預計未來 L E D 照明設備市場將有巨大的潛

力。  

 

閣下會否認為這是許多正在尋找節省能源成本以及漸趨環保的企業的新商業

模式的開始 ?  

答  絕對是。此合同能源管理業務，不僅減少許多企業的能源成本，而且亦有助

於減少整體碳排放量，從而推動環境保護。因此越來越多的公司尋找合同能

源管理業務的商機。我們估計，這個市場整體價值以十億元計。  

 

 

 

 

 



 
 

 

 

華訊將提供 L E D 節能解決方案予至少 1 , 0 0 0 間蘇寧電器的零售網點，並在 5

年的合同期內，估計總能源節省約人民幣 1 . 5 億元。閣下需要在整個業務平

台發展上，花費多少資本開支﹖華訊在收益比重上佔多少﹖需否為此增聘員

工﹖  

答  在 5 年的合同期內，從蘇寧電器收到的總節能收益估計約為人民幣 1 . 5 億

元。然而，這只是一個粗略的估計，應收的實際金額將取決於實際在每個蘇

寧電器的零售網點安裝的 L E D 照明設備的數量和類型。基於人民幣 1 . 5 億元

的預算收入，總資本支出約人民幣 8 , 0 0 0 萬元至 9 , 0 0 0 萬元。在所有從蘇寧

電器應收到的節能收益中，華訊將有權分享百分之 9 8，中國普天將分享餘下

的百分之 2。  

我們會將安裝工作外判予在中國各地有充分網絡的合資格承辦商。換句話

說，華訊不會成立自己的安裝團隊，這使本集團可更有效地控制安裝成本。

然而，我們仍然需要聘用額外的合資格的工程師進行現場監督，以確保安裝

工作符合相關的標準。  

 

一旦這個業務平台得到完全發展，閣下認為可否將此業務推銷予中國其他公

司？此業務模式是否適用於工廠及工業，或只是零售界？  

答  蘇寧合同能源管理協議是同類型協議的首次，本集團預期在未來將訂立更

多的協議。事實上，本集團設下每年訂立 2 至 3 份合同能源管理協議的目

標。以工業的類型來說，這商業模式是適用於任何行業，特別是對具有高

度照明設備能源消耗的公司，如連鎖超市和物業管理公司，更為有效。  

 

 

整個安裝的預計時間表將會如何？閣下認為首項安裝將於何時開始﹖  

答  關於蘇寧電器合同，我們預計需要一年時間完成 1 , 0 0 0 間零售網點的安裝工

作。事實上，我們已經在南京地區完成了總共 2 8 間蘇寧電器零售網點的安

裝工作。  

  

 

 



 
 

 

閣下擁有該獨家技術的專利嗎  ?  

答  現時這種類型的技術是華訊專有的，但需留意 L E D 已有約 5 0 年的歷史。我

們看到高效益和持續的市場增長，關鍵在於 L E D 照明設備效率及節能率

高、產生的熱量比較低、壽命長和性能穩定可靠。  

 

該 1 , 0 0 0 間蘇寧電器經營的零售店位於哪裡？華訊的辦事處及工廠分別位於

香港和深圳，閣下如何安排 L E D 設備的物流  ?  

答  該 1 , 0 0 0 間零售店遍佈中國各地。如前所述，安裝工作將由合資格承辦公司

負責，並在華訊工程師的密切監督下進行。  L E D 照明設備將由供應商按我

們的要求運送到中國各地的指定區域。  

 

蘇寧電器為何選擇與華訊而不是其他內地電子製造商合作  ?  相對其他內地競

爭對手，華訊擁有什麼比較優勢  ?  

答  華訊與中國普天合作建立了一個開展能源管理協議業務的平台。憑藉中國普

天雄厚的國有企業背景及華訊強大的技術背景，這個平台為未來開展能源管

理協議業務提供了穩固的基礎。。  

 

閣下如何評論此項目對公司利潤帶來的影響？集團預計項目可以產生多少利

潤？  

答  我們不能直接評論個別協議的利潤。然而，我們可以說的是，我們預計此協

議業務將在協議期內提供穩定的收入來源，為集團增加利潤。集團希望合同

能源管理業務的利潤貢獻最終能超過現有電子業務產生的利潤。  

 
 

 

 

 

 



 
 

 

華訊會否繼續與中國普天發展節能項目  ?  箇中的考慮因素是什麼  ?  

答  與中國普天成立的合同能源管理業務平台將擴展到其他客戶。選擇客戶的標

準主要是需要高照明設備能源消耗、財務狀況穩健的公司，尤以上市公司或

國有企業為佳。  

 

華訊發展新業務領域後，如何為集團定位  ?閣下的核心業務是什麼  ?  

答  目前，華訊將繼續它的電子業務。縱使電子業務比合同能源管理業務的發展

步伐緩慢，但預計其電子業務在不久的將來仍會有增長。本集團預期合同能

源管理業務的利潤最終將超過其現有電子業務的利潤。  

 

如有任何查詢，歡迎透過 8 5 2 - 2 8 6 8  0 2 8 2 或 i n f o @ c o r p o r a t e f o c u s . o r g  與智

盈策略諮詢有限公司聯絡。  


